

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Pendekatan dan Jenis Penelitian**

##### 1. Pendekatan Penelitian

Penelitian kualitatif bertujuan untuk mempelajari aspek manusia dari topik tertentu. Dalam penelitian ini, pendekatan khusus digunakan untuk melihat bagaimana pandangan dan pengalaman seseorang terhadap dunia. Karena data yang dikumpulkan berupa tulisan atau kata-kata tanpa angka, pendekatan kualitatif dipilih oleh peneliti.

##### 2. Jenis Penelitian

Penelitian lapangan, juga dikenal sebagai *field research*, adalah jenis penelitian yang dilakukan secara langsung di tempat, di mana data dikumpulkan secara langsung dari informan di lokasi objek atau tempat informan beraktivitas. Oleh karena itu, dalam penelitian ini, peneliti terjun langsung ke lokasi objek untuk mengumpulkan data atau informasi.<sup>1</sup>

#### **B. Subjek dan Objek Penelitian**

##### 1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian yang dilakukan oleh penulis pada kesempatan kali ini adalah beberapa staf yang bekerja di yayasan Pondok Pesantren Rasyidiyah Khalidiyah Amuntai Kalimantan Selatan yang meliputi

---

<sup>1</sup> Anwar Mujahidin, *Metode Penelitian Kualitatif di Bidang Pendidikan*, 1st edition (Ponorogo: CV. Nata Karya, 2019), Hlm. 103.

*website, youtube, facebook, dan instagram* yang dimiliki Pondok Pesantren tersebut.

## 2. Objek Penelitian

Objek penelitian yang dilakukan oleh penulis pada kesempatan kali ini adalah bagaimana strategi promosi berbasis *online* yang diterapkan oleh Pondok Pesantren Rasyidiyah Khalidiyah Amuntai Kalimantan Selatan, serta apa saja faktor pendukung dan penghambat strategi promosi berbasis *online* tersebut.

## C. Lokasi Penelitian

Lokasi yang akan diambil untuk diteliti adalah Pondok Pesantren Rasyidiyah Khalidiyah yang beralamat di Jl. Rasyidiyah Khalidiyah, Pakapuran, Amuntai Utara, Kabupaten Hulu Sungai Utara, Kalimantan Selatan 71471.

## D. Data dan Sumber Data

### 1. Data

Data primer adalah data penelitian yang diperoleh secara langsung dikumpulkan dari lapangan.<sup>2</sup> Umumnya data diperoleh dari hasil observasi penulisan tentang bagaimana strategi promosi berbasis *online* yang diterapkan oleh Pondok Pesantren Rasyidiyah Khalidiyah Amuntai Kalimantan Selatan dan wawancara yang dilakukan terhadap beberapa subjek penelitian yang sudah disebutkan sebelumnya.

---

<sup>2</sup> Ishaq, *Metode Penelitian Hukum dan Penulisan Skripsi, Thesis serta Disertasi* (Bandung: Alfabeta, 2017). Hlm. 99.

Data sekunder terdiri dari dokumen, arsip yang berasal dari sumber lain, foto yang dibuat sendiri atau sebagai pendukung, serta data apapun yang berkaitan dengan penelitian ini. Data sekunder juga digunakan untuk melengkapi data primer.

## 2. Sumber Data

Data yang digunakan dalam penelitian ini bersumber dari pencatatan fakta dari lapangan yang digunakan sebagai bahan penyusunan informasi.

## E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik yang dilakukan untuk pengumpulan data dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

### 1. Observasi

Salah satu tindakan yang dilakukan oleh peneliti dalam proses pengumpulan data adalah observasi atau pengamatan; ini dilakukan dengan mengamati fenomena masyarakat tertentu selama periode waktu tertentu.<sup>3</sup> Observasi dalam penelitian ini adalah meninjau strategi promosi berbasis *online* yang dilakukan oleh Pondok Pesantren Rasyidiyah Khalidiyah Amuntai Kalimantan Selatan dengan membuka dan mempelajari *website*, *youtube*, *facebook*, dan *instagram* yang dimiliki Pondok Pesantren tersebut.

---

<sup>3</sup> Mukti Fajar Nur Dewta and Yulianto Achmad, *Dualisme Penelitian Hukum Normatif & Empiris* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2010). Hlm. 167.

## 2. Wawancara

Peneliti melakukan wawancara dengan informan, narasumber, atau informan secara langsung untuk mendapatkan informasi.<sup>4</sup> Wawancara dalam penelitian ini adalah untuk memastikan bagaimana strategi promosi Pondok Pesantren Rasyidiyah Khalidiyah Amuntai Kalimantan Selatan dan mengklarifikasi beberapa hal dari promosi *online* Pondok Pesantren Rasyidiyah Khalidiyah Amuntai Kalimantan Selatan pada *website, youtube, facebook, dan instagram* yang dimiliki Pondok Pesantren tersebut.

## 3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah metode pengumpulan data yang menghasilkan catatan yang berisi informasi yang penting. Metode dokumentasi menggunakan cara menelusuri atau melacak data dari dokumen seperti catatan dan buku-buku yang sudah ada.<sup>5</sup> Dokumentasi dalam penelitian ini adalah mencari data terkait struktur kepengurusan dan sejarah Pondok Pesantren Rasyidiyah Khalidiyah Amuntai Kalimantan Selatan serta hal-hal yang berkaitan lainnya.

---

<sup>4</sup> *Ibid.*, Hlm. 161.

<sup>5</sup> *Ibid.*, Hlm. 168.

## F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

### 1. Teknik Pengolahan Data

Pada penelitian yang dilakukan penulis kali ini, penulis menggunakan teknik pengolahan data sebagai berikut:

#### a. *Editing* data

Saat peneliti mengelola data di lapangan, *editing* data dilakukan. Ini penting agar data yang dikumpulkan memenuhi harapan peneliti dan tidak ada yang terlewatkan atau tidak lengkap.

#### b. Klasifikasi

Klasifikasi adalah seluruh data yang sudah terkumpulkan kemudian digabungkan sesuai dengan jenis dan kronologis masalah yang sedang diteliti.

#### c. Deskripsi

Deskripsi adalah proses penguraian dan penyusunan kembali data yang telah dihimpun dalam uraian yang sistematis.<sup>6</sup>

### 2. Analisis Data

Teknik dalam menganalisis data yang digunakan penulis adalah analisis *kualitatif*. Analisis data *kualitatif* adalah metode penelitian yang berpacu pada pengumpulan dan penganalisaan data berupa perkataan dan

---

<sup>6</sup> Jacob Urendenberg, *Metode dan Teknik Penelitian Masyarakat* (Jakarta: Gramedia, 2012). Hlm. 38.

perbuatan manusia. Dalam analisis data secara *kualitatif*, peneliti tidak mengkuantatifkan atau menghitung data *kualitatif* yang telah diperoleh, sehingga penulis tidak menganalisis angka-angka.<sup>7</sup>

---

<sup>7</sup> *Ibid.*, hlm. 13.